

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan pada penelitian dan hasil, maka dapat disimpulkan bahwa walaupun pada penilaian pretest anak sudah ditahap BSH (Berkembang Sesuai Harapan) tetapi anak terlihat belum merata pengetahuan pendidikan seksualnya. Hal tersebut dapat dilihat dari data yang ada bahwa anak baru menguasai materi di dua indikator yaitu tentang menyebutkan anggota tubuh dan fungsinya dengan menjaga tubuh agar bersih dan sehat. Sedangkan untuk indikator lain, good touch and bad touch, bermain yang aman dan cara terhindar dari situasi yang tidak aman anak masih belum mengetahui. Akan tetapi setelah anak diberikan tindakan melalui buku “Aku Sayang Tubuhku”, hasil nilai yang didapat anak di posttest meningkatkan ke kriteria maksimal yaitu BSB (Berkembang Sangat Baik). Peningkatan ini tentu memiliki arti bahwa terdapat perbedaan positif antara hasil pretest dan posttest.

Data pretest menyatakan anak berada dikategori ketiga yaitu BSH (Berkembang Sesuai Harapan) dan hasil posttest yang menyatakan anak mengalami peningkatan dengan naik ke kategori BSB (Berkembang Sangat Baik). Selanjutnya hasil data tersebut dilakukan uji hipotesis dengan hasil bahwa tindakan pemberian buku “Aku Sayang Tubuhku” di TK x berpengaruh terhadap mengenalkan pendidikan seksual anak pada anak usia 5-6 tahun. Adapun pengaruh tersebut terjadi di beberapa indikator mulai dari mengenal cara menjaga tubuh agar bersih dan sehat, cara bermain yang aman, mengenal good touch and bad touch dan cara untuk terhindar saat berada di lingkungan yang tidak aman..

#### **5.2 Implikasi**

Hasil dari penelitian ini dapat dijadikan tambahan sumber informasi terutama di bidang pendidikan terkhusus anak usia dini dalam membantu para orang tua atau guru dalam mengenalkan pendidikan seksual melalui media buku “Aku Sayang Tubuhku” sehingga anak dapat terhindar dari predator seksual yang dapat dilakukan siapapun termasuk keluarga terdekat.

### 5.3 Rekomendasi

Melihat pada penelitian yang sebelumnya telah dilakukan di TK x yang merupakan TK yang berada di kecamatan Plered, Kabupaten Purwakarta maka diajukan beberapa saran untuk sedianya dapat dilakukan, diantaranya yaitu:

1. Pada penelitian selanjutnya diharap dapat memperdalam kembali terkait aspek-aspek pendidikan seksual yang harus dikenalkan untuk anak usia dini
2. pada penelitian selanjutnya diharap dapat lebih mengembangkan ruang lingkup penelitian, baik dari segi waktu dan teknik agar hasilnya dapat lebih baik lagi.